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おひさまだより
患者さまと徳真会グループスタッフのコミュニケーションジャーナル
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　今年は天皇の生前譲位による、元号が変わる大きな節目

の年となります。

先日、大相撲初場所の観戦に行きましたが、丁度、天皇、皇

后両陛下がおいでになり、平成最後の天覧相撲の場に立ち

会う事が出来ました。

天皇が入退場される時は場内全員が立ち上がり皆が手を振

り、自然発生的に万歳の輪が広がりました。

日本人にとって天皇という存在の大きさを強く感じ、日本という

国に生まれた事に、誇りと感謝の念を改めて持った日でした。

　天皇は、国事行為のお仕事も多く行っておられますが、

一番の使命は「祈り」である事は意外と知られていません。

宮中で日本と世界の平和、そして日本国民の弥栄を日々 祈っ

ておられ、数々 の御神事を行って頂いております。

その高貴で神々 しい御姿を目にする時、有難さに感謝し自然

と頭を下げてしまうのが日本人だと思います。

　近年、あらゆる分野で新たな知識、技術の進化が目覚まし

く、才の有る人達や国家が覇を競う風潮も著しくなってきてい

ます。

そしてそれに遅れまいとして真偽含めた過剰な情報に振り回

され、本質的な人間力を地道に磨く事を疎かにし、近視眼

的で相対的競争に明け暮れる時代になってきている様に思

います。

　科学、医学、技術の進化はそれを使う人の人格のレベル

如何によって、世の中を良い方向へも悪い方向へも導いてゆく

訳で、陛下もおそらく日本人の本来持っている精神文化の高

さを失わない事が、日本のみならず世界の平和につながると

思っておられるのではないでしょうか。

　新たな元号の発表は四月に行われる様ですが、どういう元

号となるか、また、新たな天皇の時代がどの様な時代になるか、

今から様々 な思いを巡らしておられる方も多い様に思います。

ちなみに

からとったと言われています。

　平成の時代の終わる今、改めて心より今上天皇、皇后両

陛下に心より感謝の意を強くすると共に、新たな時代が心の

豊かさを失わない中で科学技術が健全に発達してゆく時代

になってゆく事を切に願う最近です。

徳真会グループ

代表　松村 博史

祈  り
―  新たな日本 の 始まりに際し ―

改
　
元

Vol. 36

「明治」は 聖人南面して天下に聴き、

 明 に嚮
むか

いて 治 む （易経）

「大正」は 大 亨は以って 正 天の道なり （易経）

「昭和」は 百姓 昭 明にして万邦を協 和 す （書経）

「平成」は 地 平 かに天 成 る （書経）

○

○

○

○

○

○

○

○

〔　　　　　　　　　〕聖人が南に面して天下の政治を聴けば

明るい方向に向かって治める

〔　　　　　　　　　〕天が民の言葉を嘉納し

政が正しく行われる

〔　　　　　　　　　〕人民がそれぞれの徳を明らかにすれば

万国を繁栄させることが出来る

〔　　　　　　　　　〕天地とともに平和が訪れる

徳真会グループ 10 周年記念として平成 3 年 旧新津市秋葉公園 仏舎利塔の脇に「念ずれば花ひらく」の 171 番目の碑を寄贈した際、
真民先生（当時 82 歳）が来新され入魂式を行って書かれた詩です。



（文章作成者：ゼネラル東京　大河内 大輔）

2018 年 12 月 6 日

徳真会グループ 松村博史代表が
台湾のフォーラムで講演しました。
　12 月 6 日～ 9 日、台湾の財団法人福智文教基金会から徳真会グルー

プ 松村博史代表に年に一度開催している FORUM ON HEART-MIND 

EDUCATION AND ENVIRONMENTAL SUSTAINABILITY（思想教育と世

界環境の持続可能性に関するフォーラム）で講演の依頼があり、台湾を訪問

しました。

　フォーラムには台湾の教育関係者、経財界の要人、台湾国内の学生など約

800 名が参加し、会場の福華国際文教会館のコンベンションホールが満員

となる中、「志あれば道あり～業態改革への挑戦～」をテーマに講演を行い

ました。出席した台湾の各大学の学長クラスの方々、台湾経財界の要人の方々

からも多くの賛辞をいただき盛会に終わりました。台湾の人々は非常に勉強

熱心で、若い学生達も日本の歯科界で功績を残してきた松村代表から多くの

事を学ぼうと真剣に講演に聞き入っている姿がとても印象的でした。

　その他、台湾では政府要人である劉兆玄先生（第 22 代総理大臣）、江宜

樺先生（第 25 代総理大臣）とも会談・会食を行い、世界に展開する徳真会

グループの理念や組織運営、日本の歯科界の現状・将来に関して意見交換

を行いました。世界の歯科界でも類を見ない徳真会グループの今までの発展

と今後の展望に台湾行政のトップを務められた方々も深く感心しておられま

した。

松村代表の講演

主催者福智グループ頼代表と松村代表

歓迎レセプション

第 22 代総理大臣 劉先生（右から 3 番目）と

第 25 代総理大臣 江先生と
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2018 年 12 月 12 日
徳真会グループ 歯科訪問診療チームの
歯科医師 今中直子による講演会を
開催しました。
　12 月 12 日、東京都目黒区にある東

京医療センター内「D カフェ・東が丘」にて、

当グループの歯科訪問診療チームの歯科

医師 今中直子による講演会を開催しまし

た。「歯科訪問診療知ってますか？認知症

と歯の関係」というテーマで講演し、主に

医療関係者や介護関係者など 20名ほど

の方に聴いていただきました。

　歯科訪問診療は外来とほぼ変わらない

診療が可能であるということをお伝えした

上で、徳真会グループでは「嚥下」に力を

入れて取り組んでいることをお話しさせて

いただきました。ここ数年日本人の死因第

3位が「肺炎」であり、その中でも、高齢

者の「誤嚥性肺炎」の割合が高いという

結果が背景にあるからです。「誤嚥性肺炎」

を防ぐためにも、正しい口腔ケアの知識を

もつことが大切であるとお話させていただ

きました。

　講演後も、質疑応答のお時間に大変多

くのご質問をいただくなど、非常に有意義

な講演会となりました。

（文章作成者：

ゼネラル東京　野崎 愛）

2018 年 11 月 15 日
徳真会グループ 歯科技工士の
林直樹がヨーロッパ国際
歯科補綴学会に登壇しました。
　11 月 15 日、ヨーロッパ 国 際 歯 科

補 綴 学 会（AIOP：Accademia Italiana 

di Odontoiatria Protesica）の 第 37 回

国 際 大 会 に Ultimate Styles Dental 

Laboratory 代表 林直樹が登壇しました。

　2018 年 11 月 15 日～ 17日の 3 日

間にわたり、イタリアのエミリア＝ロマー

ニャ州ボローニャにて、ヨーロッパ国

際 歯 科 補 綴 学 会（AIOP：Accademia 

Italiana di Odontoiatria Protesica） の

第 37 回国際大会が開催されました。

この国際大会はイタリアで最大の歯科大

会でもあり、林の講演にはメインホール

を埋め尽くす 2000 人を超える観客にお

集まりいただきました。

　さらに林は歯科医師や歯科技術者、イ

タリアの研究グループのための 2 つの講

義にも登壇しました。

　これだけ多くの観客の前で講義をさせ

ていただいたことは、徳真会グループと

しても大変名誉なことです。その名誉に

恥じぬよう、当グループはこれからも患

者さまの満足度を第一に考え、邁進して

まいります。

（文章作成者：

ワールドラボ東京　竹内 淳哉）

2019 年 1 月 29 日
2 月より導入の最先端技術
口腔内スキャナー TORIOS
の勉強会を開催しました。
　当グループでは 2 月より、東京都渋谷区

の青山クオーツデンタルクリニック、および

東京都稲城市のわかば台デンタルクリニッ

クにて、口腔内スキャナー TORIOS を導入

いたしました。これは、レーザー照射による

口腔内の三次元的把握を可能にした、歯科

における最先端技術です。

　従来、補綴物（かぶせ物や詰め物、入れ

歯など）の作成には、患者さまに大きなお

口を開けていただき、歯に印象材（歯型を

採るための材料）を押し当てるという工程

が必要でした。患者さまにとってご負担の大

きな工程です。今回導入の新技術により、こ

のように物理的に行われていた「歯型をと

る」という工程はデジタル化し、レーザー光

を当てるだけの低負担・短時間の作業となり

ました。

　2 月の導入を前に、1 月 29 日、ワールド

ラボ東京センターに大信貿易株式会社様を

講師としてお招きし、勉強会を開催いたしま

した。導入する 2 医院と歯科技工部門・ワー

ルドラボ全拠点のスタッフが参加し、活用方

法に関する知見を深めました。

　今後ますます、患者さまにご負担をかけず

に高精度の治療をご提供できるよう、最新

機器の導入と技術向上に努めてまいります。

（文章作成者：

ワールドラボ東京　森山 葉子）

Group topicsThe latest news
is published.グループトピックス
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Human Development Academy(HDA) は、
「医療は人なり」という診療理念を実践出来る医療人
育成のために、医療における知識・技術はもちろん、

「人間力」をつけるために開催される、徳真会独自の
研修制度です。

HDA概要

※上段から、開催日時、研修名、講師名・肩書きの順番になっております。

マネジメントスキル

徳真会 伝承塾
小田 全宏先生：
株式会社ルネッサンス・ユニバーシティ代表取締役

2019.1.18

■研修内容■

　全 10 回、次世代のリーダー育成に向けた研修。

■受講したスタッフの感想■

　「全員経営」をテーマにグループワークに取り組み、多くの気

づきを得ることが出来ました。グループワークを行う中、日々

の課題に対し参加者の方々からさまざまなアドバイスをいただ

いたことで、客観的な視点での問題解決のヒントを得ることが

出来ました。また小田先生から「天職は探すものではなく自分

で創るもの」とのお言葉を拝聴し、今ある仕事を天職にすべく

薫習の精神で精一杯取り組もうと強く感じました。

（ゼネラル新潟　高野 玲）

テクニカルスキル

歯周病セミナー
吉江 弘正先生：新潟大学名誉教授

2019.1.11

■研修内容■

　歯周矯正治療についてのご講義。

■受講したスタッフの感想■

　歯周病の患者さまには歯並びや咬み合わせに問題が生じる場

合があります。その際、包括的な治療になるケースが多く、他科

との連携を必要とする場合も出てきます。さまざまな要因・症状

が関係してくるので、治療に関して多角的な視点が重要と感じて

います。

（まつむら歯科 新津診療所　歯科医師　坂ノ上 隆晃）

テクニカルスキル

歯周病講習
伊藤 公一先生：日本大学特任教授

2019.1.10

■研修内容■

　歯周検査やスケーリング・ＰＭＴＣの相互実習。

■受講したスタッフの感想■

　検査器具の動かし方や、検査数値の読み取り・考察について、

座学を踏まえて改めて復習しました。

　歯周病予防の大切さが広く知られるようになってきた今、私

たち歯科衛生士の役割も大きくなりつつあると思います。今回

の研修を踏まえ、より効果的な治療を実践していきたいと思

います。

（長町デンタルクリニック　歯科衛生士　堀 文香）

2019 年 1 月 24 ～ 26 日
徳真会グループ代表 松村博史が
ミャンマーデンタルショーに
ご招待いただきました。
　1 月 24 日 ～ 26 日、ミャン マ ー の

歯 科 学 会 に あ た る Myanmar Dental 

Association（以下 MDA）の President

より、ミャンマー最大のデンタルショーに

徳真会グループ代表 松村博史がＶＩＰとし

てご招待いただきました。

　このデンタルショーは今年で 39 回目

を迎え、国務大臣も参加するミャンマー

最大のデンタルショーで、ミャンマー国内

外含め約 30 の歯科関連会社が出展する

デンタルショーです。その中で国務大臣と

ＭＤＡの President と松村代表の３名での

立ち話にも地元メディアが大挙して押し

寄せるなど、徳真会の国際貢献の影響の

大きさをあらためて感じることが出来ま

した。

　Worldlab Myanmar も歯科技工会社単

独としては唯一、ブース出展することが出

来、総来場者数の３分の２にあたる歯科

医師にブースに立ち寄っていただくことが

出来ました。

　今後は、立ち寄っていただけたミャン

マー国内外の歯科医師一人ひとりとお仕

事をさせていただき、徳真会グループの

技術でミャンマーに貢献していきたいと

思います。

（文章作成者：

ワールドラボ東京　星野 世一）

2019 年 1 月 21 日
羽生善治先生による

「第 111 回 一燈塾」を
開催しました。
　1 月 21 日、徳真会クオーツタワーに

て、棋士の羽生善治先生による第 111

回一燈塾が開催され「AI 時代の未来」と

いうテーマでお話をいただきました。

　二十数年前は、100 万局面以上のデー

タベース、1 秒に 2 億局面読むハードウェ

アが存在するも、一つ一つの局面をさま

ざまな基準から“評価する”ことが苦手

だったそうです。その後、画像認識技術

の向上で“将棋を指す”から、“正方形

の空間における動きを捉える”という観

点に転換し、大きな進歩を遂げたそうで

す。進歩の次元がダイナミックで大変興

味深かったです。

　講義の中で何より印象的だったのは、

将棋の世界には「棋は対話なり」という

言葉があり、対局中は相手と会話してい

る感覚があるのに対し、AI との対局には

それがない、というお話でした。AI など

の最新技術の進歩、研究動向に対する鋭

い視点と、自らの専門分野における研ぎ

澄まされた感覚が、羽生先生の、人々に

感動をもたらす偉業を生み出したのだと

思いました。

（文章作成者：

ゼネラル東京　清須 史門）

2019 年 1 月 28 日
深谷隆司先生による

「第 4 期 第1 回 温故知新塾」を
開催しました。
　1 月 28 日、徳真会クオーツタワーにて、

深谷隆司先生による第 4 期 1 回目となる温

故知新塾が開催されました。今年は「時事問

題、歴史から学ぶ日本の美徳、世界の国の形、

人生をいかに生きるか」と、前年よりテーマ

を広げてご講義いただきます。

　深谷先生が昨年末にご出演されたTV番

組の中で、トランプ大統領のグローバリズム

拒否の兆しが20年前のWTO会議のときか

らあった、という議論がなされました。その

WTO交渉をされたのが、当時通産大臣であら

れた深谷先生でした。そこで日本は、アメリカ

に対してアンチダンピング乱用防止の規制強

化を求める交渉を行いました。ただでは取り

合ってもらえないとみた深谷先生は、他の参

加国と徹底的に「バイ会談」(1対1の会談) を

行い、国際世論を形成したうえで交渉に臨み

ました。下町出身だからこそできた交渉術が

奏功したそうです。冒頭に松村代表から、深

谷先生は「大胆にして細心、知的にして庶民的」

とご紹介させていただきました。WTO交渉は、

まさにこのような深谷先生の素晴らしさが世

界を動かした場面であると感じました。

　第 1 回目から、国際舞台での貴重な体験

談とともに人生のヒントをご教授いただき、

大変実りある温故知新塾となりました。

（文章作成者：

ゼネラル東京　高橋 辰郎）
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　予約をして行ったのに、治療台に通されてから

1 時間待たされた。それなのに先生からの「すみ

ません」の一言に誠意を感じられなかった。

　そして、今回はいつもと違うところが痛くなっ

たのでそのことを話すと、そこをやると時間がか

かると言って、自分本位で治療をしているように

感じた。

　何度か通っているが、いつも予約が埋まって

おり、なかなか思いどおりの時間にならない。

　加えて今回の先生の説明も納得いかなかった。

  この度は、ご予約の上ご来院いただいたにもか

かわらず、大変お待たせしてしまい誠に申し訳ご

ざいませんでした。

　また、担当医の言動によりご不快な思いをさせ

てしまい、心よりお詫び申し上げます。患者さま

のお時間を大切にすることを今一度意識し、今後、

患者さまのお時間やお気持ちが軽んじられること

がないよう徹底してまいります。

　治療に関しても、処置内容の変更に柔軟に対応

し、患者さまのご希望に沿うような進め方が出来

るよう努めてまいります。

　この度はご指摘をいただき、誠にありがとうご

ざいました。

（青葉デンタルクリニック　院長　境 英二）

　この度はご通院いただきありがとうございます。

　しかしながら思うような時間に予約を取ること

が出来ず、大変申し訳ございませんでした。

　患者さまの通院可能な時間帯をあらかじめ伺

い、その時間に沿うよう受付も配慮し、ご相談さ

せていただきます。

　また担当医の説明に納得されなかったとのこ

と、大変申し訳ございませんでした。処置の内容

にもよりますが、画像を使って説明するなど、わ

かりやすい説明の仕方を工夫してまいります。

　この度はご指摘をいただき、ありがとうござい

ました。

（はかた中央歯科　院長　古賀 寛典）

交流ひろば
患者さまからの声をお伝えします

ありがたい
ご指摘

うれしい
お言葉
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　いつもみなさんによくしてもらってとてもありが

たい。診察券の時間も大きくなってみやすくなった。

（新潟県岩船郡　80 代 女性）

　歯が痛くて、電話したところ、すぐ治療していた

だけた。とてもよかったです。スタッフの方々もみ

なさんていねいで感心しました。

（東京都立川市　50 代 女性）

　定期検診のハガキがとても良心的で行きたくな

ります。安心して歯医者に通院出来るのは初めて

でした。

（東京都立川市　40 代 女性）

　いつもお花を見させていただいております。き

れいですね。来るのが楽しみです。いつもありが

とうございます。

（宮城県石巻市　60 代 女性）

　事前に伝えられていた時間内で終わることが多

いので、とても助かっています。他の病院だと何

時に終わるかわからないので・・・。時間がわか

ればその後の予定が組めるので有難いです。

（宮城県仙台市　40 代 女性）

　江坂歯科の頃からずっと通わせてもらってるけ

ど、入れ歯の調子もいいしここの人はみんな優し

いね。いつもありがとう。

（大阪府豊中市　70 代 男性）

　仕事柄忙しくてなかなか歯医者に行けなかった

けど、土日祝日や年末年始も診療されてるので、

助かります。

（大阪府江坂市　30 代 男性）

　年末年始でかかりつけの歯医者がやっていない

時に、市販の痛み止めが効かないくらい痛みがで

てしまい、こちらでみてもらい大変助かりました。

他がやっていない時にやっている所があると安心

します。

（宮城県亘理郡　50 代 男性）
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